



## EL COMITE DE NO INJERENCIA PIERDE EL TIEMPO EN LONDRES

# Sólo el representante de la U. R. S. S. reclama la vigencia del derecho del pueblo español

### Entretanto se lucha en todos los frentes contra los traidores

## RATIFICACIÓN DE CONFIANZA Venceremos del asedio a Madrid

Reconozcamos, con la contricción que hace al caso, que Madrid, no sabemos si por un exceso de confianza en sus potencias, ha dejado que el enemigo se le acerque en demasía. No es, sin embargo, un hecho de reproches el que tal suceso nos plantea. Nada ganariamos parándonos a considerar a qué omisiones y flaquezas se debe la proximidad del adversario. Todo cuanto importa es conseguir de Madrid que esté a la altura de las circunstancias. Se nos viene encima, y no sin remedio, la ocasión de traducir en obras todas las promesas orales y escritas que a la victoria le han sido hechas. De nosotros decimos que no hemos aventurado ni una sola palabra improvisada: las de tono más encendido habían sufrido previamente la prueba del frío de nuestra razón. Proclamamos, pues, que con nosotros se cuenta para toda suerte de empresas. Pero no quisiéramos que en esa declaración se viese la menor angustia, la angustia de quienes brindan, para una resistencia desesperada, los últimos residuos de una energía agotada. Creemos, contrariamente, que la capital dispone de un considerable caudal de energías inéditas, que, sinceramente ofrecidas y serenamente administradas, le facilitan la seguridad de su victoria. El trance, siendo duro, no es para desesperar. Es para trabajar. El enemigo está cerca, pero nada se opone a que nos preocupemos de alejarlo, haciendo intervenir en esa ocupación todos los elementos que se juzgen útiles y necesarios. Nosotros no dudamos de la capacidad defensiva de Madrid; la desconfiamos altísima. Pero fieles a un punto de vista que no nos decidimos a abandonar, buscamos que esa capacidad defensiva se transforme en capacidad ofensiva, con lo que logrará evitar que la contienda se emplace, con el quebranto consiguiente, en el caso urbano. Esta última circunstancia representaría, aun atribuyéndonos las ventajas, un comienzo de fracaso. Madrid no sólo necesita defenderse, sino que está obligado a defender los pueblos de su contorno que forman parte, por sus ideas, de la capital.

Nadie renuncie a la victoria; mucho menos los que están dispuestos a servirla con sus vidas. La guerra es dura y no será corta. Atendidas las dificultades con que el Gobierno legítimo ha venido tropezando para cubrir sus necesidades, resultaba obligado descontar que la guerra afectaría a Madrid. Aquí está. Y aquí estamos. Madrid va a tener ocasión de conocer a sus hombres: a los que han abrazado las armas con voluntad de utilizarlas, y a los que, no habiéndolas tomado hasta ahora, están decididos a usarlas con todas las consecuencias. Cúrese Madrid de toda sorpresa. Se le va a presentar ocasión de comprobar cómo no todos los que se le ofrecen como defensores, cuando el peligro estaba lejano y no prometía concretarse, le hacen el homenaje de su esfuerzo. Milicianos de pega, que han venido abusando de sus prerrogativas en la retaguardia, aptos sólo para producir molestias innecesarias al vecindario. A pesar de ellos, Madrid será defendido. Pese a los que han venido ocultando su cobardía tras la caña de un fusil, la victoria popular no es una promesa falsa. Ahora que la amenaza del enemigo a Madrid se concreta, es cuando nos sentimos con la necesaria autoridad para proclamar un optimismo que no nos ha abandonado ni un solo momento: Venceremos.

Venceremos del asedio a Madrid y venceremos en España. Afírmense en esa seguridad nuestros lectores, y el, como debemos suponer, están tocados de nuestra propia emoción, vean de ofrecer su capacidad de trabajo, supuesto que aún no la hayan ofrecido, a la organización de su oficio. Ella les facilitará la orden de movilización para el frente en que por sus condiciones personales puedan rendir más provecho. Madrid, que comienza a conocer los inconvenientes de la guerra, debe encontrar la adecuada compensación en el comportamiento entusiasta de quienes nos hemos constituido en sus guardadores.

## LA REUNIÓN DEL COMITE DE LONDRES

# La U. R. S. S. anuncia al Comité de no intervención que usará de su derecho de vender armas al Gobierno español

LONDRES, 23.—El embajador de la U. R. S. S., camarada Maisky, entregó una nota, poco antes de reunirse el Comité de no intervención, al presidente del mismo, Plymouth, en la que declara que el Acuerdo de no intervención no puede obligar al Gobierno soviético en mayor grado que a cualquiera otro de los países firmantes. En la nota se asegura que, prácticamente, el Acuerdo ha dejado de existir, y se pide que se den toda clase de facilidades al Gobierno de España para la adquisición de armas fuera del territorio español. (United Press.)

LONDRES, 23.—A las ocho de la noche terminó la primera parte de la sesión propiamente dicha del Comité de no intervención. Seguidamente se celebró otra reunión protocolaria para redactar el comunicado oficial y anunciar que continuaría a las nueve de la noche.

Se confirma que el embajador soviético ha entregado una comunicación, en que prácticamente se anuncia que la U. R. S. S. usará de su derecho a vender armas al Gobierno español. Sin embargo, parece que no tiene el propósito de retirarse del Comité. (Fabra.)

El delegado portugués asiste a la reunión.

LONDRES, 23.—El delegado portugués, Calheiros, ha asistido a la reunión de hoy. Hablando con un redactor de la United Press, ha dicho que a última hora de hoy entregará la respuesta de su Gobierno a las acusaciones del de los Soviets. (United Press.)

España acumula nuevas pruebas a su defensa.

España en Londres ha entregado al ministro de Relaciones Exteriores una nota con nuevas pruebas referentes a la participación de Alemania en el pleito de España a través de su auxilio a los fasciosos. (United Press.)

También Italia niega su ayuda a los rebeldes.

LONDRES, 23.—Se sabe oficialmente que la contestación dada por Italia al Comité de no intervención, y que ha sido entregada a lord Plymouth, rechaza rotundamente las acusaciones formuladas por el camarada Alvarez del Vayo, quejándose, por el contrario, de que los Soviets hayan faltado a su compromiso de no intervenir en España. (United Press.)

Portugal envió ayer su respuesta

LISBOA, 23.—La respuesta de Portugal relativa a la propuesta de la U. R. S. S. saldrá hoy en avión para Londres.

Rusia posee la mayor flota submarina del mundo

LONDRES, 23.—El «Saturday Review» sabe, de procedencia digna de crédito, detalles referentes al programa naval de la U. R. S. S., que prevé un efectivo de 147 submarinos, de los que 127 están ya terminados o en construcción. Falta sólo 20 unidades, que se construirán más tarde. De 40 a 50 submarinos serán destinados a la base de Extremo Oriente.

La proporción de los submarinos para alta mar es mayor que la de las demás Marinas, pues ni la japonesa e incluso la de Francia, cuya flota submarina se considera por los técnicos británicos como una grave amenaza, pueden compararse a la soviética.

## La tumba del fascismo

Cuanto se haga por llevar al ánimo de las Milicias madrileñas que se encuentran en la necesidad de batirse denodadamente por llevar la guerra lo más lejos de Madrid, se nos antojará poco. Seguiremos negándonos a que la capital sea la sepultura del fascismo. Hay que habilitarle la fosa donde se pueda, pero lejos de Madrid. Cuanto más lejos, mejor. Las inmediaciones de Toledo, por ejemplo, servirían perfectamente para el caso. El lograrlo es una pura cuestión de ánimos, de coraje, de combatividad. Madrid necesita ufanarse de haber quebrantado la ofensiva de sus enemigos. Si hemos de vernos precisados a resistir en las rondas, resistamos en las líneas actuales, cuidando de ganar, tan pronto como se pueda, aquellas desde las que se nos hostiliza. Esa ganancia no es imposible. Está bien probado que allá donde de la resistencia se pasa a la agresión, nuestras Milicias avanzan. Las Milicias—ciertas Milicias—necesitan tomar ejemplo de las Milicias. No sería malo promover entre ellas un movimiento de emulación que dé por resultado el anular la conocida anécdota del lego:

«Ha dicho el padre prior que bajemos a la huerta y que cavéis. Y que luego vamos a merendar.»

No es ocasión la presente para que prevalezcan ciertos egoísmos. Son todas las Milicias, al unísono, las que deben cavarle la tumba al fascismo, y cavarla, conforme a nuestro consejo, todo lo lejos de Madrid que se pueda.

Llegar en el mismo día a Londres. (Fabra.)

LONDRES, 23.—Ha llegado a Portsmouth, a bordo de un hidroavión, la nota portuguesa, que inmediatamente ha sido enviada a Londres por ferrocarril para que la conozca el Comité de no injerencia. (Fabra.)

Rusia pide el control de los puertos portugueses.

LONDRES, 24 (1 m.).—El comunicado que se facilitó al terminar la reunión del Comité de no intervención anuncia que el representante de Portugal rebatió los alegatos formulados contra su país por el representante de la U. R. S. S. El Comité acordó comunicar la carta del representante de la U. R. S. S. al Subcomité a fin de que aquél aclare algunos puntos. El Comité se enteró de la contestación alemana, que fue examinada en un debate, en el curso del cual el presidente declaró que estas observaciones respondían satisfactoriamente a las quejas formuladas al Reich, salvo en dos puntos, acerca de los cuales pidió explicaciones.

El representante del Reich se mostró dispuesto a obtenerlas de su Gobierno. El representante soviético llamó la atención del Comité sobre su carta de 12 de octubre, en la que proponía el control de los puertos portugueses. A propuesta del presidente, el Comité rechazó estas sugerencias hasta que se reciba la contestación portuguesa. El delegado de Portugal se opuso a toda discusión de la cuestión. El presidente, apoyado por el embajador de Francia propuso entonces que el Comité se reúna mañana para examinar la forma de que el Acuerdo de no intervención llegue a ser más eficaz.

## UN EJEMPLO La lucha en Asturias es durísima; pero en Asturias no existen problemas para el mando

### Combaten los mineros en las calles de Oviedo, y los vascos atacan con eficacia a las columnas de auxilio.—Los prisioneros moros son respetados por los milicianos

LLANES, 23 (11 n.).—La lucha continúa empeñadísima en todos los frentes, sin que me sea dado apuntar la menor alteración en las posiciones que tengo señaladas. Los combates son violentísimos, y nuestras Milicias están dando pruebas de un arrojo extraordinario, al punto de que resulta difícilísimo señalar qué batallones son los que más se distinguen. En un dato hemos venido a estar todos conformes: en que las Milicias vascas, compuestas exclusivamente de socialistas y comunistas, nada tienen que aprender, en cuanto a bravura y heroísmo, de los mineros asturianos.

Hoy han continuado batiéndose de la misma manera ejemplar que los días precedentes, y aun cuando, al hacer el balance de estas veinticuatro horas, deba expresarme con la frase militar que indica que no ha habido variación en los frentes, la verdad es también que el fuego no ha cesado ni un solo momento.

Dentro del propio Oviedo se ha luchado durante el día. Las Milicias pugnan por seguir su avance hacia el centro de la ciudad, y los rebeldes acumulan toda suerte de elementos para impedirlo. La aviación fasciosa ha llegado en su auxilio, habiendo bombardeado con alguna insistencia nuestras líneas, sin alcanzar a lograr sus objetivos. La aviación, que en otros sectores continúa siendo un arma eficazísima, ha acabado por perder aquí su prestigio, quizá porque nuestras Milicias han acabado por adquirir la técnica de precaverse contra sus ataques.

## La columna Larrañaga logra cortar el paso al enemigo por la carretera de San Clodio

GIJÓN, 24 (2 m.).—Ha continuado la redada de moros, y hoy también se ha hecho un buen número de prisioneros. En el Naranco se ocupó una posición de Regulars de unos cuarenta moros, de los que sólo se salvaron seis, que fueron hechos prisioneros.

En el interior de Oviedo se ha avanzado mucho. Durante la última noche funcionó intensamente la dinamita, recuperándose todas las posiciones en el barrio de San Lázaro.

En la fábrica de cerillas fué sorprendido un moro dormido, a quien no pudo despertar el ruido de la dinamita. Su estupor fué grande al enterarse de que estaba entre «paisanos», que le obligaban a rendirse.

En este sector se hicieron siete prisioneros de regulares, entre los que se encontraba un teniente de dicho Cuerpo.

En Oviedo ha dado ya su fruto la gran ofensiva iniciada ayer, y hoy ya se cuenta con un gran número de calles, de las que nuestras fuerzas se replegaron en un momento determinado, obediendo órdenes que dictaba una buena táctica militar.

Ya están, pues, los «topos» abriendo nuevamente brecha en las casas, y a partir de aquí las cosas han de ir viento en popa, en lo que se refiere a la reconquista de la población.

La artillería, excelentemente situada, sigue causando mucho daño al enemigo, que de nuevo inicia su repliegue a los edificios ya conocidos por los lectores. Los camiones blindados han reaparecido en las calles de la ciudad, realizando importantes incursiones, y aún ya entrada la noche se sigue combatiendo con arrojo y con éxito indiscutible.

Las fuerzas leales del Escampero siguen contentando y atacando al enemigo con el ardor de costumbre.

Hoy correspondió también la palma y el laurel a la columna Larrañaga, que por momentos acrecienta su bien ganada fama, adquirida con una ejemplar disciplina y una acertada dirección. Hoy han completado totalmente la operación que venían perfeccionando desde hace un par de días, al cortar de forma definitiva el paso del enemigo por la carretera de San Clodio.

Además, como digno remate de su obra, sorprendieron un importante convoy al enemigo, al que destruyeron materialmente, causándole aturdidas bajas. Apresaron 12 mulos con gran cantidad de cargamento, y lograron desalojar al enemigo de varias de sus posiciones.

Por la parte de Grullas atacaron briosamente nuestras columnas, reforzando notablemente todas las avanzadas. (Febus.)

## LA NOBLEZA DEL PUEBLO SOVIÉTICO Oficialmente se ha confirmado que Rusia no se considera obligada por el Pacto de no intervención

MOSCU, 23.—La Agencia Tass comunica que el embajador soviético en Londres ha entregado hoy a lord Plymouth una declaración que culmina en la retirada de la U. R. S. S. del Comité. El Gobierno soviético termina su declaración con estas palabras:

«Como el Gobierno soviético no está dispuesto a cargar con las responsabilidades por la situación creada con motivo de una actitud manifiestamente injusta con respecto al Gobierno legal de España y del pueblo español, se ve forzado a declarar que, conforme a su declaración del 7 de octubre, no puede sentirse obligado por el Convenio de no intervención.» — (Fabra.)

## ESPAÑA DESARROLLA UN NUEVO EJEMPLO

# Han de ser vencidos los enemigos del pueblo, igual que en Francia y en Rusia

Los luchadores españoles no deben olvidar dos hechos grandiosos: el de la Revolución francesa y el de la Revolución rusa. Los descamisados franceses derribaron la monarquía y vencieron, con sus generales y sus Ejércitos improvisados, a los Ejércitos que el extranjero armaba. Los bolcheviques rusos, en un país deshecho por la guerra, movieron una defensa insuperable y victoriosa contra los cuerpos de tropas blancas que, financiados por las mismas potencias que ayudaron a los realistas franceses, acudieron a aniquilar el movimiento renovador de Rusia. Estos rasgos geniales de la Historia sólo tienen igual en el de España derrotando a Napoleón. Pues bien: ahora le toca a nuestro pueblo desarrollar otra página de heroísmo y continuar la teoría triunfante de la justicia popular. Aprieten o no. Gocen o no de medios superiores de guerra, nuestros enemigos, los enemigos del pueblo, caerán ante el ímpetu majestuoso de nuestra justicia, como cayeron los realistas franceses y los Ejércitos blancos de Rusia. Aunque Europa tiemble de rabia, defraudada, una vez más, en su caduco egoísmo.

El número de hoy de  
**24**  
octubre  
1936  
**EL SOCIALISTA**  
se vende a VEINTE CÉNTIMOS,  
a beneficio del Socorro Rojo  
Internacional

## Belarmino Tomás informa del excelente comportamiento de las Milicias vascas

BILBAO, 24 (1 m.).—El jefe del Gobierno, señor Aguirre, manifestó a los periodistas que había recibido de Asturias una nota interesante de Belarmino Tomás, en la que le informaba acerca del comportamiento de los batallones vascos que fueron a pelear a aquellas tierras, cuya actuación ha sido en todo momento magnífica y heroica.

Manifestó también que en el consejo que habían de celebrar por la tarde había asuntos de todos los departamentos, y que de Guerra se abordaría definitivamente la reorganización del Ejército y que luego pasarían a hacer varios nombramientos.

Sobre la marcha de las operaciones en los frentes vascos, el secretario particular del presidente dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar. (Febus.)

González Peña aplaude las operaciones y la organización del País Vasco.

BILBAO, 24 (1 m.).—Ayer estuvo conferenciando con el Estado Mayor, sobre asuntos relacionados con la campaña, el diputado socialista Ramón González Peña, que se mostró gratamente impresionado por la forma en que se desarrollan las operaciones en nuestro territorio y de la manera como se van organizando todos los servicios, tanto en los frentes como en la retaguardia. (Febus.)

La lucha en los frentes.

BILBAO, 24 (1 m.).—Después de las últimas operaciones realizadas en la última jornada, durante la cual nuestros milicianos infligieron un duro castigo a los rebeldes, la tranquilidad ha vuelto a producirse en los frentes del territorio vasco. La actividad bélica de esta última jornada se redujo a fuego de fusilería por ambas partes, no muy intenso, y en algunos sectores el acostumbrado paqueo mermó considerablemente.

En todas las zonas se mantienen las posiciones y en todas ellas se advierte el entusiasmo cada día más ferviente de las Milicias vascas.

Un miliciano ha relatado este hecho: Un soldado que se hallaba combatiendo con los fasciosos en el monte de la Ascensión salió de su parapeto, dirigiéndose a nuestras avanzadas. Desde éstas se le indicó que levantara las manos al órtese que no se disparase contra él. Así lo hizo, y avanzó con los brazos en alto, arrojando el fusil para poder correr con más libertad. Cuando había recorrido un trecho, los fasciosos hicieron contra él una descarga cerrada y el pobre muchacho cayó acribillado a balazos. (Febus.)



LA JUSTICIA DE LA REPUBLICA

Continúa la vista del proceso contra la oficialidad del grupo de Alumbardo del cuartel de la Montaña

Ayer continuó la vista ante el Tribunal popular de la causa por los sucesos del Grupo de Alumbardo del cuartel de la Montaña.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

Comparece en primer lugar, como testigo, el capitán de Milicias José Campos Arceaga, que era soldado del grupo cuando ocurrieron los hechos que se juzgan.

NOTA DE HACIENDA

El servicio de contribuciones, encomendado a los Sindicatos profesionales de recaudación

En el ministerio de Hacienda se sigue trabajando intensamente en la reorganización del servicio de contribuciones e impuestos, a fin de adaptarlo al nuevo ritmo.

Ultimamente ha dispuesto el ministro que queden cesantes todos los recaudadores de la Hacienda en las provincias de Ciudad Real y Guadalupe, al igual que han quedado los de la provincia de Valencia.

En cuanto a las provincias de Almería, Castellón y Jaén, donde la recaudación se ejerce por el sistema de arrendatarios, no de recaudadores directos, el ministro, para no alterar el ritmo de los ingresos, sin perjuicio de que se haga cargo de las oficinas de los arrendatarios del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Recaudación, ha dispuesto que la organización de estas oficinas sea la misma y el mismo el procedimiento de cobranza, hasta que se sustituya el sistema.

En este momento del interrogatorio de este procesado se suspende por el presidente, para continuarlo en la sesión que se celebrará en la mañana de hoy.

EN BARCELONA Ha comenzado en Barcelona la vista de la causa contra varios artilleros rebeldes.

BARCELONA, 23.—Esta mañana se ha reunido a bordo del «Uruguay» el Tribunal popular para ver y fallar la causa contra el comandante Francisco Rivas Laya, el maestro asaltado a capitán José Madera Fernández, los ex alféreces Manuel Caldas y Cristóbal Roselló, el auxiliar administrativo Cecilio Blanco y el ex teniente José Luis Sanfeliu, del Parque de Artillería de San Andrés, y el capitán Guillermo Reilen, del 7.º Ligero de Artillería.

BARCELONA, 23.—El enviado de Febus en el frente aragonés dice lo siguiente: «En el sector Norte de Huesca una patrulla de milicianos, con objeto de enterarse de la situación de la capital del Alto Aragón, se adentró audazmente llegando hasta los primeros edificios, y para poder certificar el feliz resultado de su misión volvieron con el rótulo de la calle de la Concordia.»

Notas de la reconquista de Espejo. Montón de escombros que acusa

¡Al fin...! ¡Espejo se ha reconquistado! (Era una espina clavada en el corazón de las Milicias...)

Espejo y Castro del Río vuelven de nuevo a nuestro poder. Para siempre. Castro, intacto, como se dejó. Con su laberinto de calles serpenteantes y limpias.

Espejo, no. La barbarie fascista lo convirtió en un montón de ruinas. Era un pueblo grande, laborioso, de diez mil habitantes. Trepaban las edificaciones por el cerco que les servía de base. Y en la cumbre, en bello remate, la silueta recia y esbelta que desafiaba al tiempo, de su famoso castillo. ¡Ya no queda nada!

Yo recuerdo la última tarde de Espejo. Desde Montilla, durante tres jornadas, los cañones fascistas del 155 lo fueron transformando en un cerco de escombros. Los vapores negros colaboraron con inaudita saña. Mientras, agazapados en los olivares, los moros humeaban el botín... (Eran los días angustiosos de nuestra penuria de elementos.) Clavada en el cerebro tendré toda mi vida la trágica visión del castillo—nuestro postrer reducto—la noche antes de la retirada.

BARCELONA, 23.—El enviado de Febus en el frente aragonés dice lo siguiente: «En el sector Norte de Huesca una patrulla de milicianos, con objeto de enterarse de la situación de la capital del Alto Aragón, se adentró audazmente llegando hasta los primeros edificios, y para poder certificar el feliz resultado de su misión volvieron con el rótulo de la calle de la Concordia.»

BRUSELAS, 23.—En el discurso pronunciado anoche ante el micrófono por el jefe del Gobierno, el señor Van Zeeland se ocupó extensamente de la situación política del país; conteniendo energía el movimiento reixista, y expuso detalladamente los motivos en que se habían fundado las autoridades para prohibir la manifestación que esos elementos se proponían celebrar el próximo domingo.—(Fabra.)

BRUSELAS, 23.—El Partido Reixista convocó anoche a sus afiliados a escuchar ante el altavoz del local social, en la calle de Montreux, el discurso radiado de Van Zeeland.

BRUSELAS, 23.—El ministro de la Guerra ha decretado el acuartelamiento de todos los Cuerpos militares, desde el domingo, a las nueve de la mañana, hasta el lunes. Las tropas estarán en disposición de marcha.

EN EL FRENTE ANDALUZ

Acción Internacional de los ferroviarios y obreros del Transporte

El 13 y 14 de octubre se reunió en Amsterdam el Comité ejecutivo de la I. T. F., con asistencia de Ch. Lindley (Suecia), presidente; R. Bratschi (Suiza), J. Jarrigion (Francia), J. Marchbank (Gran Bretaña), A. Kievit y P. Moltmaker (miembros del Comité director) y los dos secretarios, Edó Fimmen y N. Nathans. Excusóse el miembro español del Comité ejecutivo, Trifón Gómez, quien tiene a su cargo, en su calidad de miembro del Ayuntamiento de Madrid, la dirección del abastecimiento de dicha ciudad y, naturalmente, no pudo abandonar su puesto en estos momentos.

La Secretaría presentó a la reunión informaciones sobre las diversas conferencias internacionales que habían organizado, a saber: la del personal de la Compañía Internacional de Coches-Camas, en París, y la de los marineros y obreros del puerto, en Ginebra. También informó sobre la sesión marítima de la Conferencia Internacional del Trabajo que se verificó en este momento en Ginebra, y sobre las Conferencias internacionales de ferroviarios y choferos que se realizarán dentro de poco tiempo en París y Amberes, respectivamente.

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

La reunión se enteró con satisfacción de que el llamamiento hecho por la I. T. F. a las organizaciones adheridas en favor de las familias necesitadas de los ferroviarios y obreros de Transporte españoles había producido ya más de 20.000 florines, y que la

SOLIDARIDAD OBRERA

Una patrulla de milicianos entra en la ciudad

Las posiciones conquistadas ayer, fortificadas

El partido de guerra de Aragón

LA REORGANIZACION MILITAR

Las Milicias quedarán constituidas en batallones numerados, sin denominación especial

El fascismo en Bélgica

El Gobierno está decidido a impedir el alarde reixista anunciado para mañana

BRUSELAS, 23.—En el discurso pronunciado anoche ante el micrófono por el jefe del Gobierno, el señor Van Zeeland se ocupó extensamente de la situación política del país; conteniendo energía el movimiento reixista, y expuso detalladamente los motivos en que se habían fundado las autoridades para prohibir la manifestación que esos elementos se proponían celebrar el próximo domingo.—(Fabra.)

BRUSELAS, 23.—El ministro de la Guerra ha decretado el acuartelamiento de todos los Cuerpos militares, desde el domingo, a las nueve de la mañana, hasta el lunes. Las tropas estarán en disposición de marcha.

EL CERCO DE HUESCA

Una patrulla de milicianos entra en la ciudad

Las posiciones conquistadas ayer, fortificadas

El partido de guerra de Aragón

LA REORGANIZACION MILITAR

Las Milicias quedarán constituidas en batallones numerados, sin denominación especial

El fascismo en Bélgica

El Gobierno está decidido a impedir el alarde reixista anunciado para mañana

BRUSELAS, 23.—En el discurso pronunciado anoche ante el micrófono por el jefe del Gobierno, el señor Van Zeeland se ocupó extensamente de la situación política del país; conteniendo energía el movimiento reixista, y expuso detalladamente los motivos en que se habían fundado las autoridades para prohibir la manifestación que esos elementos se proponían celebrar el próximo domingo.—(Fabra.)

BRUSELAS, 23.—El ministro de la Guerra ha decretado el acuartelamiento de todos los Cuerpos militares, desde el domingo, a las nueve de la mañana, hasta el lunes. Las tropas estarán en disposición de marcha.

DOÑA ELENA COGOLLOR POSTIGO Falleció el día 23 de octubre de 1936, a los 38 años de edad. Su esposo, don Juan Gutiérrez; hijos, Elenita, Juan y Maximiliano; padres, Miguel Cogollor y Nieves Postigo; sobrinos, primos y demás parientes, PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida. El entierro se verificará hoy, día 24, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Luchana, 18.

DOÑA ELENA COGOLLOR POSTIGO Falleció el día 23 de octubre de 1936, a los 38 años de edad. Su esposo, don Juan Gutiérrez; hijos, Elenita, Juan y Maximiliano; padres, Miguel Cogollor y Nieves Postigo; sobrinos, primos y demás parientes, PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida. El entierro se verificará hoy, día 24, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Luchana, 18.

Círculo Socialista del Norte Se desaga a todos los padres de los niños inscritos en la colonia escolar establecida por este Círculo, se presenten con ellos hoy, día 24, a las diez de la mañana, en el Instituto Antituberculoso Municipal, sito en General Oraa, esquina a General Pardíñas.

CARNES, HUEVOS, PESCADOS se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Bolognas; una pasta mágica kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 28. TELEFONO 30672.

Una nota de la Dirección General de Sanidad Se advierte a las entidades oficiales, políticas y sindicales que todos los donativos sean entregados, excepto las cantidades pequeñas que se pueden entregar en la Dirección general de Sanidad, en la cuenta corriente que en el Banco de España tiene abierta la Junta central delegada para la organización de hospitales, puestos de socorro y dispensarios en todo el territorio nacional, Junta presidida por el director general de Sanidad, y única entidad oficialmente autorizada para el suministro de víveres, medicamentos y atenciones del personal, en los hospitales de sangre, dispensarios y puestos de socorro, controlados por esta Junta. Periódicamente se publicará en la Prensa las listas de donaciones.

Una nota de la Dirección General de Sanidad Se advierte a las entidades oficiales, políticas y sindicales que todos los donativos sean entregados, excepto las cantidades pequeñas que se pueden entregar en la Dirección general de Sanidad, en la cuenta corriente que en el Banco de España tiene abierta la Junta central delegada para la organización de hospitales, puestos de socorro y dispensarios en todo el territorio nacional, Junta presidida por el director general de Sanidad, y única entidad oficialmente autorizada para el suministro de víveres, medicamentos y atenciones del personal, en los hospitales de sangre, dispensarios y puestos de socorro, controlados por esta Junta. Periódicamente se publicará en la Prensa las listas de donaciones.



Para la defensa de Madrid

Asamblea de los Impresores. En el teatro Cervantes ha celebrado asamblea extraordinaria la Asociación de Impresores...

Presidido Benigno Alonso, que dedicó un recuerdo a la memoria del compañero Luis Isla...

Intervino el compañero Manuel Fernández, y dijo que el motivo de la reunión era para plantear la necesidad de que todos los compañeros pertenecientes a la Asociación se apresten a ingresar en las Milicias...

El presidente del Arte de Imprimir, camarada López y López, informó minuciosamente acerca de la situación planteada a la clase trabajadora...

Una continuación, la Junta directiva sometió a la deliberación de la asamblea las siguientes propuestas:

Incorporación inmediata al movimiento de vanguardia de todos los compañeros comprendidos entre los dieciocho a cincuenta años...

Aquellos compañeros que se encuentren delicados, en lo que se refiere a su aspecto físico, realizarán todos aquellos trabajos de guerra que las circunstancias exijan en la retaguardia...

La asamblea, con un sí unánime, aprueba estas propuestas, y terminó la sesión a las once de «La Internacional».

Los Trabajadores de Óptica movilizan a los afiliados de dieciocho a cuarenta años.

El Sindicato de Trabajadores de Óptica (U. G. T.), en junta general extraordinaria acordó proclamar la militarización de todos sus asociados...

Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro y de la Previsión.

Este Sindicato convoca a sus afiliados a la asamblea que se celebrará el día 26, a las cuatro de la tarde...

Militarización de los hombres de veinte a cuarenta años.

Establecimiento de la enseñanza militar práctica.

Movilización, para trabajos de retaguardia, de los hombres no comprendidos en las edades anteriormente expresadas, y de las mujeres.

Establecimiento de una cuota extraordinaria mensual para gastos de guerra.

Asamblea de los Vidrieros y Fontaneros.

En reunión extraordinaria, la Sociedad de Vidrieros y Fontaneros aprobó unánimemente las siguientes conclusiones:

A partir de este momento, todos los afiliados comprendidos entre los dieciocho y cuarenta años, se considerarán movilizados y a disposición del ministerio de la Guerra...

Como consecuencia de este acuerdo, queda facultada la Junta directiva para que en cuanto sea requerida por dichos organismos pueda disponer de los compañeros comprendidos en el acuerdo anterior...

Queda también autorizada la Junta directiva para introducir cuantas reformas considere precisas en la forma y condiciones del trabajo...

Como para procurar que las familias de aquellos compañeros que haya necesidad de movilizar no pasen privación alguna, dentro de las posibilidades de la organización.

DONATIVOS

El Comité de vecinos de San Bernardo, 128, ha entregado en el Socorro Rojo Internacional 10 americanas de lana, seis impermeables, dos trincheras, seis abrigos, una peliza, un almohadón de lana, tres colchones de lana, tres jerseys de niño y una toquilla, 19 mantas, 37 pares de calcetines de hombre, seis calcetines de lana de hombre, tres calcetines de hombre, ocho camisas de hombre, siete abrigos de mujer, ocho vestidos de mujer, cinco abrigos de niño, 14 pares de calcetines, unos leguís y una tela de colchón, siete falbas y seis chalecos de mujer, ropa de niño pequeño (cinco bisbetes), nueve bufandas, un almohadón y unos calcetines de hombre, dos toallitas, 20 pastillas de jabón y seis pañuelos, 12 chalecos de hombre, cinco pantalones de niño, 12 camisas de hombre y 30 pesetas en metálico.

Se siguen recibiendo donativos de prendas de abrigo, con destino a los combatientes leales a la República, en la Alianza Obrera del distrito de la Universidad, Alberto Aguilera, 28.

Entre los donativos últimamente recibidos de los Comités de casa merecen destacarse por su importancia los recibidos del de la calle de Galileo, 68, que consta de más de doscientas prendas, entre ellas colchones, mantas, gabardinas, jerseys, etc., y 107 pesetas en metálico.

El Comité de casa del número 12 de la misma calle también nos ha remitido un extenso lote de prendas.

Todos los vecinos de Madrid, y especialmente los del distrito de la Universidad, tienen el deber de imitar a estos beneméritos vecinos de la calle de Galileo. ¡Todos a imitar!

Los que deseen entregar donativos de prendas de abrigo para los combatientes leales lo pueden hacer en nuestro domicilio social, y los que no puedan realizarlo personalmente, pueden avisar a nuestro teléfono, número 31.996, para, previa recepción, pasar a recogerlos.

En aquellas casas del distrito de la Universidad en que aún no se hayan constituido los Comités de casa lo deben realizar a la mayor brevedad. Cada Comité es una trinchera que se ofrece al enemigo.

Para informes y documentación, en la Alianza Obrera del distrito de la Universidad, Alberto Aguilera, 28.

— Conciertos las Fiestas populares y

otras entidades, además de los particulares, contribuyendo con sus donativos de prendas al suministro de las fuerzas leales a la República. En el Parque central de Intendencia se ha recibido del Comité ejecutivo de Abastecimientos y Defensa local de La Encina (Alicante) un importante donativo consistente en 20 mantas, 3 toallas, 10 pantalones y 21 camisas de punto, y otras muchas prendas de vestir.

También se han recibido donativos de la misma especie, procedentes de la casa número 7 de Marqués de Leganés, del número 14 de la calle del Ferrocarril, del 18 de la calle Mayor, del 3 de la calle del Marqués de Sotomayor, del 10 del Comisario número 1 de Toledo (Federación Española de Trabajadores de la Tierra).

Debemos subrayar el envío de prendas verificadas por el Comité de casa de la calle de Villaverde, 66, por su importancia, consistente en gran cantidad de mantas, abrigos, pares de calcetines, jerseys y otras prendas.

El Comité de casa de la calle de Monteleón, número 7, ha hecho entrega al Grupo de Señoras (Canción general de Milicias) de lo siguiente: nueve mantas, un colchón, tres abrigos, siete americanas, ocho camisas, cuatro calcetines, tres jerseys, dos chaquetillas azules, cuatro calcetines de punto, dos toallitas, una sábana, un abrigo de niño, cinco camisetas, dos zapatos de señora, dos pares de calcetines, dos cuerpos de lana, un gabán ruso, un chaleco, una guerrera, dos pantalones, un pañuelo, dos bufandas, una peliza, una bata, una señora, un capote, y un metálico, 150 pesetas, para los que luchan contra la reacción y el fascismo.

La Sociedad de Obreros en Madera de Rascarfa, afecta a la U. G. T., ha enviado por segunda vez al Socorro Rojo Internacional la cantidad de 167,45 pesetas correspondientes a un día de haber por cada afiliado.

Con fecha de ayer, se ha efectuado por los empleados del Instituto Nacional de Previsión la tercera entrega al Grupo de Señoras, con motivo de la rebelión militar de julio de 1936, tiene en el Banco de España, por un importe de 5.187,10 pesetas, que unido a las anteriores aportaciones, alcanza un total de 16.586,05 pesetas.

Los empleados de Seguros

En la asamblea celebrada por la O. S. R. de Seguros, se ha acordado dirigir a la Junta directiva del Sindicato de Seguros (U. G. T.) la siguiente proposición:

Primero. Celebración inmediata de una asamblea para tratar lo siguiente:

a) Auri comprendiendo las necesidades de nuestro Sindicato y deseando que las mismas no sean desatendidas, pero creyendo de máxima urgencia la movilización de todos, entendemos que hasta tanto no se resuelva de una manera terminante la cuestión de la guerra, la Junta directiva deberá estar compuesta solamente de tres miembros.

b) A partir de esta fecha quedan militarizados todos los afiliados al Sindicato, teniendo la obligación de aprender el manejo de las armas y realizar trabajos de fortificación y retaguardia; para la consecución de estos fines se creará un Comité de Movilización que será nombrado por la asamblea extraordinaria.

c) El Sindicato ofrecerá al Gobierno legítimo de la República y a la U. G. T. todos los afiliados, sin distinción, para que los acoja allí donde sea necesario.

d) El Sindicato contribuirá con los fondos necesarios a las atenciones de la guerra; y

e) Todas las afiliadas quedan sujetas a las mismas disposiciones, entendiendo que se les utilizará según sus aptitudes.

Nuevos batallones

Batallón Córdoba.—Terminada la organización del primer Batallón Córdoba, cuyo cupo se ha cubierto con exceso, comienza hoy la recluta del segundo Batallón.

Actualmente son más de doscientas las demandas de ingreso recibidas, por lo que se puede asegurar que, como ha ocurrido en el primer batallón, rápidamente quedará cubierto este cupo de alistamiento.

Relacionado con la creación de estos Batallones se intenta crear un refugio de mujeres y niños cordobeses, de cuya organización daremos cuenta en breve.

Primera Comisión de Reclutamiento de Carabineros

Se advierte a todos los que tengan solicitada su ingreso en el Instituto de Carabineros (Comandancia de Madrid), que ha comenzado el reconocimiento médico de los admitidos provisionales, el cual se efectúa en el cuartel de San Nicolás, con arreglo a las normas e instrucciones dictadas anteriormente.

En el día de hoy se presentarán los admitidos cuyos apellidos comiencen por A, B, C, D, E y figuren relacionados en las listas expuestas al referido edificio de San Nicolás.

Los reclutas de Carabineros de nuevo ingreso, que tienen en su poder el nombramiento provisional, deberán presentarse el lunes próximo, a las once de la mañana, en la Facultad de Medicina de la Ciudad Universitaria.

Convocatorias

Asociación General de Actores de España (U. G. T.).—Todos los afiliados están obligados a presentarse en la secretaría de la Asociación, San Bernardo, 21, todos los días a partir de este día, de cuatro y media a siete de la tarde, sin excusa de ninguna clase. Serán objeto de sanciones los que no acudan.

Asociación de Profesionales de Cabinas cinematográficas.—Se convoca a todos los afiliados para hoy, a las once de la mañana, en su domicilio, San Bernardo, 21, todo aquel que no comparezca será sancionado.

Sindicato de Artes Blancas (Sección Gastera).—Se convoca a todos los compañeros que hayan sido enrolados durante los días miércoles y jueves de la presente semana para que se presenten hoy, sábado, a las tres de la tarde, en el patio de Castellana, 7.

S. U. del Pueblo de Vallada.—Se reúna a todas las compañeras se persona mañana, domingo, en los talleres de dicha Juventud, sitos en la calle de García Hernández, 1, a las diez de la mañana.

Sociedad de Obreros y Obreras en Balneario.—Se convoca a todos los compañeros de los Comités de barranda del Sur (Lavapiés, Atocha, Puente de Val)

Preservativos LA IDEAL

JARDINES, 23. Calidad propaganda, 3 pias. docena; calidad superior, 5 pias.

EJEMPLARI

Para el abastecimiento de las Milicias populares

El Hospital de Alta Torre ha recibido dos importantes envíos de colchones y mantas: uno, del Comité del Frente popular de Villarejo de Salvanés; y el otro, también del Comité del mismo Frente popular del pueblo de Daganzo.

El de Villarejo de Salvanés en breves días hará otro envío de las mismas prendas, mucho más importante en número, al Socorro Rojo Internacional, con destino al Hospital de sangre que en breve será inaugurado en los cuarteles del Grosó.

Aplaudimos calurosamente a ambos Comités, que con su altruismo dejan puesto tan alto su entusiasmo, mirando por el auxilio que nuestros heridos y enfermos necesitan.

Vida municipal

SESION DE TRAMITE

Ayer ha celebrado sesión el Ayuntamiento. Una sesión de trámite. Duró escasamente diez minutos y quedó aprobado el orden del día.

De los entresacados los siguientes acuerdos, que tienen un más destacado interés:

Instalar un transformador y línea para la conducción de energía eléctrica a la Casa de Vacas de la Casa de Campo, y que su importe, de 33.135,00 pesetas, sea cargo al crédito consignado en el capítulo XVIII, Imprevistos, del vigente presupuesto de gastos del Ensanche.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 18.739,60, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la travesía de Cabrestero, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 142.773,16, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la calle del Barco, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 9.105,24, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la calle de la Ballesta, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 4.336,10, para reponer el pavimento en la glorieta de Atocha, en la embocadura de la calle de Claudio Moyano, y que dicho gasto sea cargo al concepto 384 del vigente presupuesto del Interior.

Aprobar las bases a que se ajustará la recaudación directa de todos los arbitrios e impuestos municipales a partir de 1 de enero de 1937.

UN CREDITO DE VEINTIUNGO MIL PESETAS

A petición del alcalde, el Ayuntamiento acordó conceder un crédito por 25.000 pesetas para atender a las necesidades de un grupo de milicianos que prestan guardia en diversos servicios de la Casa de la Villa.

MATRICULA ESCOLAR

El teniente de alcalde del distrito de Buenavista, don Jenaro Marcos, manifestó ayer ante los periodistas que sigue abierta la inscripción de escolares para los Grupos y escuelas de su distrito, que alcanza ahora el número de 1.630.

LA SOLIDARIDAD DE LOS NIÑOS DEL GRUPO ESCOLAR MAXIMO GORKI

El teniente de alcalde del distrito de la Inclusa ha recibido la siguiente carta: «Ilustrísimo señor teniente de alcalde del distrito de la Inclusa.—Salud. En nombre de nuestros compañeros, alumnos del Grupo escolar Maximiliano Gorki, remitimos a usted la cantidad de 183,25 pesetas, importe de una colecta realizada entre nosotros para que, por su mediación, la haga llegar a nuestros hermanos que luchan en el frente y de la forma que más conveniente estime.

Saludos antifascistas. ¡Viva la República! Madrid, 13 de octubre de 1936.—José García Sánchez, Asunción Barranco.—Rubricados».

Queda unida esta cantidad a la suscripción que se hace en estos momentos en este distrito, y hago pública mi gratitud a estos niños del Grupo escolar, que revela una ambición entusiasta por la redención de los trabajadores españoles.

Que cunda el ejemplo es lo que desea el teniente de alcalde Alvarez Herrero, rubricado.

QUEDA DE BENEFICENCIA DE LA CASA DE SOCORRO DEL DISTRITO DE GROSÓ

Segunda relación de distribución de ropas: 1.º teniente Cisneros y compañeros.—Ocho mudas completas con jersey, ocho botellas de café, dos pantalones de drill, una botas Katuska, ocho pares de calcetines, una peliza, un corraje completo, un impermeable, dos pelizas.

Al teniente de Milicias don Vicente Cisneros para el frente de Sigüenza.—150 pelizas, 160 mantas, 15 docenas de jerseys, 15 docenas de camisetas, tres docenas de camisas, 12 docenas de bufandas, 24 docenas de calcetines, cuatro cajas de café, una caja de cigarrillos puros, cuatro cajas de jabón, dos docenas de guantes, dos capotes, tres canadienses.

Al frente de Somosierra (a doña Sofía Blanco, Hospital de la Caballería, comandante Flores, teniente Catalán, teniente Pérez Duero).

MERENDERO PEREA

BODAS Y REUNIONES. Precios económicos. Teléf. 44701. (Frente al campo del Madrid).

CASA Penitez SASTRERÍA CONFECCIONES. Visitar esta casa antes de hacer vuestras compras. ROSALÍA DE CASTRO, 42 (ANTES INFANTAS)

Para el abastecimiento de las Milicias populares

El Hospital de Alta Torre ha recibido dos importantes envíos de colchones y mantas: uno, del Comité del Frente popular de Villarejo de Salvanés; y el otro, también del Comité del mismo Frente popular del pueblo de Daganzo.

El de Villarejo de Salvanés en breves días hará otro envío de las mismas prendas, mucho más importante en número, al Socorro Rojo Internacional, con destino al Hospital de sangre que en breve será inaugurado en los cuarteles del Grosó.

Aplaudimos calurosamente a ambos Comités, que con su altruismo dejan puesto tan alto su entusiasmo, mirando por el auxilio que nuestros heridos y enfermos necesitan.

Vida municipal

SESION DE TRAMITE

Ayer ha celebrado sesión el Ayuntamiento. Una sesión de trámite. Duró escasamente diez minutos y quedó aprobado el orden del día.

De los entresacados los siguientes acuerdos, que tienen un más destacado interés:

Instalar un transformador y línea para la conducción de energía eléctrica a la Casa de Vacas de la Casa de Campo, y que su importe, de 33.135,00 pesetas, sea cargo al crédito consignado en el capítulo XVIII, Imprevistos, del vigente presupuesto de gastos del Ensanche.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 18.739,60, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la travesía de Cabrestero, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 142.773,16, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la calle del Barco, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 9.105,24, para pavimentar e instalar tuberías y bocas de riego en la calle de la Ballesta, y que se solicite de la Junta de Colocación y Lucha contra el Para que done dicho gasto.

Aprobar el presupuesto, importe pesetas 4.336,10, para reponer el pavimento en la glorieta de Atocha, en la embocadura de la calle de Claudio Moyano, y que dicho gasto sea cargo al concepto 384 del vigente presupuesto del Interior.

Aprobar las bases a que se ajustará la recaudación directa de todos los arbitrios e impuestos municipales a partir de 1 de enero de 1937.

UN CREDITO DE VEINTIUNGO MIL PESETAS

A petición del alcalde, el Ayuntamiento acordó conceder un crédito por 25.000 pesetas para atender a las necesidades de un grupo de milicianos que prestan guardia en diversos servicios de la Casa de la Villa.

MATRICULA ESCOLAR

El teniente de alcalde del distrito de Buenavista, don Jenaro Marcos, manifestó ayer ante los periodistas que sigue abierta la inscripción de escolares para los Grupos y escuelas de su distrito, que alcanza ahora el número de 1.630.

LA SOLIDARIDAD DE LOS NIÑOS DEL GRUPO ESCOLAR MAXIMO GORKI

El teniente de alcalde del distrito de la Inclusa ha recibido la siguiente carta: «Ilustrísimo señor teniente de alcalde del distrito de la Inclusa.—Salud. En nombre de nuestros compañeros, alumnos del Grupo escolar Maximiliano Gorki, remitimos a usted la cantidad de 183,25 pesetas, importe de una colecta realizada entre nosotros para que, por su mediación, la haga llegar a nuestros hermanos que luchan en el frente y de la forma que más conveniente estime.

Saludos antifascistas. ¡Viva la República! Madrid, 13 de octubre de 1936.—José García Sánchez, Asunción Barranco.—Rubricados».

Queda unida esta cantidad a la suscripción que se hace en estos momentos en este distrito, y hago pública mi gratitud a estos niños del Grupo escolar, que revela una ambición entusiasta por la redención de los trabajadores españoles.

Que cunda el ejemplo es lo que desea el teniente de alcalde Alvarez Herrero, rubricado.

QUEDA DE BENEFICENCIA DE LA CASA DE SOCORRO DEL DISTRITO DE GROSÓ

Segunda relación de distribución de ropas: 1.º teniente Cisneros y compañeros.—Ocho mudas completas con jersey, ocho botellas de café, dos pantalones de drill, una botas Katuska, ocho pares de calcetines, una peliza, un corraje completo, un impermeable, dos pelizas.

Al teniente de Milicias don Vicente Cisneros para el frente de Sigüenza.—150 pelizas, 160 mantas, 15 docenas de jerseys, 15 docenas de camisetas, tres docenas de camisas, 12 docenas de bufandas, 24 docenas de calcetines, cuatro cajas de café, una caja de cigarrillos puros, cuatro cajas de jabón, dos docenas de guantes, dos capotes, tres canadienses.

Al frente de Somosierra (a doña Sofía Blanco, Hospital de la Caballería, comandante Flores, teniente Catalán, teniente Pérez Duero).

MERENDERO PEREA

BODAS Y REUNIONES. Precios económicos. Teléf. 44701. (Frente al campo del Madrid).

Desaparecidos

Se desea saber el paradero de Antonio Aguilera Casanola, guardia de asalto de la cuarta compañía de Pontejos, desaparecido en la Tenencia de Talavera el 20 de septiembre. La persona que tenga alguna noticia puede comunicarla a su hermano, José, al Hospital militar de Carabanchel.

El miliciano Juan Frierio Rico, de Granja de Torrehermosa, desea saber el paradero de su hijo, Inés Frierio Paredes, de quienes no tiene noticias desde el día 17 de septiembre de 1936. Este miliciano se halla controlado por el regimiento de la Victoria, calle de Lista, número 29. En la actualidad se encuentra hospitalizado en el frontón Recoletos (Villanueva, 3, teléfono 60.527).

Sindicato Nacional de Arquitectura e Ingeniería

Nos comunican este Sindicato, afecto a la U. G. T., y que tiene su domicilio social en Alcalá, 47, que ha creado la Sección de Ingeniería, en cuya Secretaría (de siete y media a ocho y media de la tarde) se resolverán, con carácter informativo, todas cuantas consultas le sean sometidas por organismos sindicales o Comités de control obrero, en lo que se refiere a las normas a seguir por éstos en la intervención e incautación de industrias, tanto en las relaciones con el Estado como bajo el punto de vista de la marcha técnico-administrativa y comercial de las Empresas.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento de todos los afiliados que posean armas que se pasen por esta Secretaría con toda urgencia.

Las colonias escolares que quedaron en territorio rebelde

El Consejo de Administración del Colegio para Huérfanos de Funcionarios de la Hacienda pública hace público, para conocimiento de las familias respectivas, que, según le participa la Federación de los Amigos de la Escuela, los niños que integran la colonia de La Serrota han sido evacuados y trasladados al balneario de Santa Teresa, calle de Martín Herrero (Ávila), los que formaban la San Gregorio (Gerona); la de niñas que venían en Candelario-Béjar, se encuentran en Salamanca, en casa de la ex marquesa de Almayra, y por último, la de huérfanos de La Coruña continúa sin novedad.

Sindicato Obrero de la Fábrica de Moneda y Timbre

Cuantos obreros se hallan adscritos fuera de la Fábrica a servicios derivados de la guerra contra los fascistas pasarán por la secretaría del Sindicato antes del día 27, para recoger la ficha e instancia que han de suscribir, interesando el ingreso en el cargo y mantenimiento de derechos, en virtud de disposición ministerial.—El Comité.

Unión de Empleados de Oficinas

Se nos envía la siguiente nota: «Advertidos de ciertas actitudes, que se repiten con obstinación perseverante y acaso poco consciente, que se adoptan, respondiendo a iniciativas de modo alguno pueden partir de este Sindicato, damos la voz de alerta a todos los empleados de oficinas para que en modo alguno secunden ini-

Noticias de Valencia

Tomás y Piera, a Madrid. VALENCIA, 23.—En el correo de Barcelona llegó esta mañana a Valencia el ministro de Trabajo, José Tomás y Piera. Le acompañan el ex consejero de la Generalidad José Jové, el subsecretario Ayguadé, diputado a Cortes por Calatayud, Pedro Ferrá y su secretario. Después de descansar unos momentos en la estación, marcharon a Madrid en automóvil para poder asistir el señor Tomás y Piera al Consejo de ministros que se celebrará esta tarde.—(Fébus.)

El gobernador, satisfecho. VALENCIA, 23.—El gobernador está muy satisfecho por el proceder de algunas organizaciones que han ofrecido sus locales, que tenían requisados, para que sirvan de alojamiento a los refugiados que llegan a Valencia. El camarada Zabala confía en que nuestro pueblo continuará respondiendo como hasta ahora, y si cabe con mayor intensidad.—(Fébus.)

Confecación de prendas para los milicianos

La Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer (Pinar, 7, hotel), autorizada por el señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes para abrir sus talleres con el fin de confeccionar prendas útiles en las actuales circunstancias, pone en conocimiento de sus alumnas, que deseen cooperar a tan humanitaria obra, que pueden pasarse por la Secretaría de once a una, donde se les indicará la forma en que deben realizar su labor.

A todos los montañeses

La Casa de la Montaña ha tomado el acuerdo de constituir inmediatamente las Milicias montañesas, en el Batallón Bruno Alonso.

Para ello, espera de todos los antifascistas montañeses acudir a engrosar esta Milicia como un solo hombre, para defender la Libertad, el pan y el trabajo, que la barbarie fascista trata puerilmente de arrebatarnos.

Lugar de alistamiento, en la Carrera de San Jerónimo, núm. 3, Casa de la Montaña.

Las carreras de galgos

El Comité de control (U. G. T.) del Club Deportivo Galguero ha acordado, en su última junta, seguir celebrando reuniones de galgos según la forma acostumbrada, a fin de que el deporte no decaiga en lo que para él es esencial, tal como la forma de los galgos y el momento de la cía, pues dado su peculiar carácter democrático y social, constituye hoy un medio de vida de muchas familias modestas. Pero para ello se necesitan las circunstancias de todos concidas, en estos momentos de lucha contra el fascismo, estima su colaboración con la causa del pueblo destinando sus ingresos, cuando para ello con el beneficio de los tanto para ellos, propietarios y cuantos interesados en ellas intervienen, para las distintas instituciones benéficas del Frente popular.—El Comité.

TEATROS Y CINES

CINE DORE.—(El cine de los buenos programas sonoros.) Sesión monstruo desde las 4,30 hasta las 9 aproximadamente. Todo el programa diferente. Noche no hay función.

CINE DE LA FLOR.—Amenaza (por Montargout Loye) y otras. CINE MADRID.—5 continúa (butaca, 1 peseta); Segunda juventud y Danton.

CINE TETUAN.—6,30: La hija del penal. DOS DE MAYO.—(Teléfono 17452.) 4 tarde (sesión continua); Don Quintín el Amargoso.

FIGARO.—Continúa 4 a 9. Emocionantísimo programa doble: El Club de medianoche (extraordinario film de gángsters) y Ahora y siempre (Shirley Temple). Silón, 1 peseta.

GENOVA.—Continúa de 5 a 9: El encanto de una noche (Kate de Nagy) y La alegre mentira (Francisco Des).

GONG.—Continúa desde las 3 de la tarde: Charlot, malcante y Una mujer para dos (por Frederick March y Gary Cooper).

HOLLYWOOD.—Continúa 4,30: Danza y El embrujo de Manhattan. MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1,50). Grandioso éxito: Pignaliola (por Jenny Jugo).

OPERA.—(Teléfono 14836.) 4 tarde (sesión continua): El caballero del Folies Bergère.

PALACIO DE LA MUSICA.—(Teléfono 16209.) 4 y 6,30: Historia de dos ciudades (segunda semana).

PANORAMA.—Continúa desde las 11. (Butaca, 1 peseta). Primero de Mayo en Moscú y Carbón.

PRESA.—(Teléfono 19900.) 4 tarde (sesión continua): Espías en acción (por Brigitte Helm).

PROGRESO.—Continúa de 5,15 a 9,15 (butaca, 1 peseta): El malvado Zaroff.

PROYECCIONES.—Función de 5 a 9: Nido de águilas (por Wallace Beery). Silón de patio, 1 peseta; silón de principal, 0,80.

RIALTO.—4,15 y 6,30: Morena clara (en su 29 semana). Tardes: butaca, 3 pesetas; principal, 1,50.

SALAMANCA.—(Teléfono 6082



AVIONES SOBRE MADRID

Librándonos del mito contribuimos a la victoria

Madrid recibió ayer la visita reiterada de los aviones enemigos. Vinieron; se marcharon; volvieron después; se ausentaron de nuevo; con igual resultado infructuoso...

HENRY WALLON SALUDA, EMOCIONADO, A ESPAÑA

“Millares de hombres siguen con pasión la lucha del pueblo español, que representa la suerte de la libertad y la civilización”

El ilustre camarada francés se ha dirigido al pueblo español, con las siguientes emocionadas palabras, desde el micrófono de Unión Radio: “Camaradas españoles: Es para mí una de las más grandes emociones...”

En todas las épocas en que esta lucha tiene efecto, la Historia enseña que un pueblo es a la vez el mártir y el héroe. Permitted a un francés recordar los hechos, ya bastante lejanos, pero con los cuales se honra todavía todo republicano de Francia...

Más recientemente, la gloriosa revolución rusa ha visto cómo sus generales, sostenidos por el extranjero, asolaban las provincias rusas, degollaban sus ciudadanos a Youdenitch, casi victorioso...

El viaje a Berlín del conde de Ciano

Resultado de las conversaciones mantenidas entre el Gobierno italiano y el alemán

ROMA, 23.—Circula el rumor de que en las conversaciones de Berlín se ha tratado de los siguientes puntos: Nada de alianza militar ni Tratado de ninguna clase.

Italia apoyará la demanda alemana de que el Pacto bilateral francoalemán sea garantizado por Italia e Inglaterra.

Consolidación recíproca para todo lo que se refiera a la acción de cada uno de los dos países en relación con la Sociedad de Naciones.

Apoyo italiano a la demanda alemana de desahuciar toda interferencia en el Este y exclusión de la U. R. S. S. de Locarno.

miento del Imperio italiano en Abisinia por parte de Alemania. También circula el rumor de que el conde de Ciano pronunciará el próximo domingo un discurso en el que se dirigirá a la opinión pública internacional.—(Fabra).

Se ha llegado a un acuerdo contra Rusia.

PARIS, 23.—A propósito de las conversaciones italoalemanas de Berlín, el correspondiente del «Matin», dice: «Los resultados serán revelados en los comunicados oficiales que se publicarán hoy y mañana. El primero anunciará el reconocimiento oficial por el Reich del Imperio italiano en Abisinia, y el segundo, que sólo será definitivo después de una entrevista final, afirmará la unidad de opiniones de los dos países contra los manejos soviéticos en España y en favor del Gobierno francés.—(Fabra).

El comentario de «Izvestia» a las conversaciones de Berlín.

MOSCÚ, 23.—Comentando las continuas informaciones de Roma y Berlín sobre visitas recíprocas, recepciones, entrevistas y la pompa extraordinaria con que Ciano ha sido recibido en Berlín, las «Izvestia» dicen: «Todo esto demuestra que hay deseos de ponerse de acuerdo sobre determinadas cuestiones de actualidad. La visita de Ciano a Berlín se utiliza para un ataque psicológico original. Uno de los problemas esenciales de que trata la prensa alemana con motivo de las conversaciones de Berlín es la tesis de que los dos Estados se hallan interesados en la lucha contra el bolchevismo, palabra que se emplea en este caso como muy distinto sentido específico.

La cuestión de la actitud de los dos países en las conversaciones de Locarno desempeña papel importante en las entrevistas de Berlín. La actitud de la Alemania fascista está clara: libertad de acción en el Este, con objeto de tener las manos libres para una agresión también en el Oeste. La actitud de Italia está dictada por su grave situación, que se complica considerablemente a consecuencia de la guerra en Abisinia y por la agudización de los antagonismos con Inglaterra.

Lo que más se reprocha en la etapa actual a los directivos de los dos países es sus maquinaciones criminales comunes en España. Sin embargo, todas sus declaraciones sobre la amistad histórica de Italia y Alemania y su acercamiento estrecho en el momento actual no pueden disimular el hecho de que los antagonismos que separan a los dos países fascistas no se han minorado en modo alguno. Los acontecimientos de la Europa del Sureste, y en especial las intrigas alemanas en Austria y Hungría y la huelga de Bulgaria, no han hecho más que reforzar los temores italianos y la desconfianza de Roma con respecto a su amigo berlinés. Italia ve con inquietud que los apetitos alemanes aumentan de día en día. El ataque psicológico emprendido por los que desean la guerra no engañará a nadie. No sin razón se considera en Europa este original reclamo de amistad como una nueva tentativa de chantajes.—(Fabra).

El Consejo de Trabajo pide al Gobierno que se publique cuanto antes el resultado de la investigación de las infracciones

LONDRES, 23.—El Consejo Nacional de Trabajo ha dirigido al señor Eden una carta conminando en los siguientes términos:

El Consejo estima que el Gobierno de su majestad y los demás Gobiernos han de tener, por mediación de sus oficiales y agentes consulares, informaciones relativas a la observancia del Pacto de no intervención, y expresa el criterio de que se retrase injustificadamente la demostración de la veracidad o falsedad de los alegatos presentados.

El Consejo pide al Gobierno británico que adopte todas las medidas posibles para acelerar la conclusión de la encuesta, e insiste en pedir que se haga cuanto antes la declaración pública acerca de los resultados.—(Fabra).

Toma de posesión del nuevo comandante militar de las Milicias

Ayer tomó posesión de la Comandancia Militar de Milicias el interventor civil del Ejército, comandante Marenco.

Le dió posesión el teniente coronel Barceló, quien pronunció un breve discurso para señalar a su sucesor el alcance del organismo que había recibido desde que se inició la contienda.

Un rocto sentido de la modestia llevó al teniente coronel Barceló a referir los elogios al personal que con él compartió la tarea, cargada de dificultades, de organizar y sostener el ejército popular. Pero hay que señalar, en justicia, que buena parte del éxito se debe a la lealtad bien probada del teniente coronel Barceló, a su inagotable capacidad de trabajo y a sus dotes de organizador. Por ser de justicia, pues, lo consignamos.

El teniente coronel Barceló pensamos que ha sido relevado del cargo porque altas dotes militares le habían para otros cometidos.

El comandante Marenco tuvo para el teniente coronel Barceló palabras de sincero elogio, y solicitó de quines habían compartido con aquel jefe los años de la tarea la misma colaboración leal e inteligente que habían prestado en todo momento.

El nuevo rector de las Milicias madrileñas tiene también dotes especiales de austeridad y talento, así como un rocto sentido de la importancia de la obra que se le confía, suficientes para seguir y animar hasta dar al pueblo una eficacia combativa que ponga fin a la arrogancia del adversario y le haga la definitiva derrota.

TOQUE DE PRECISION

MADRID, BAJO LAS BOMBAS

No lo estubo propiamente ayer; pero puede estarlo hoy o mañana. Y decir los alardes de Madrid, es decir Madrid. Ayer hubo, empleando lenguaje de guerra, moral alta en las calles. Pero queremos advertir que no sea moral imprudente. El enemigo, en uno de esos alardes de criminalidad que frecuenta, puede un día poner a tiro de sus ametralladoras aéreas, al amparo de la velocidad de un aparato, esas «colas» que no se interrumpen y esas tertulias que quieren permanecer impertérritas. Nadie tiene derecho a confiarse a quien le niega, en absoluto, el derecho a la vida. El síntoma de la fortaleza moral de Madrid es excelente; pero no debe confundirse con la alegre temeridad. Una guerra es una cosa rigurosamente seria, en todos sus accidentes y momentos. Y con un enemigo como el que tenemos enfrente, inexorablemente avisado. A la hora de las sirenas, cada uno a su refugio, aunque resulte una falsa alarma. La previsión debe funcionar, a toda hora, con el mismo ritmo de la agresión. No hay otra forma de ahorrar vidas que nos son queridas.

NOTICIAS DE CATALUÑA

BARCELONA, 23.—A mediodía estuvo en el Palacio de la Generalidad la Comisión de representantes de los Colegios de Abogados de España que se dirige al extranjero para exponer la realidad de la vida de nuestro país y deshacer las especies falsas que han hecho circular los agentes fascistas. Forman la Comisión el doctor Xirau Palau, del Colegio de Barcelona; Rodríguez Orozco, presidente de la Audiencia y decano del de Valencia; Faustino Oñate, secretario de la misma Audiencia, y Fernando Vela, subdelegado del Comité ejecutivo del Frente popular para la administración de Justicia. Preside Eduardo Ortega y Gasset.

Después de la visita que los comisionados han hecho al presidente de la Generalidad y al consejero de Justicia, han conversado con los periodistas y les han dado cuenta de los propósitos que les animan. —Marchamos a París y Bruselas —ha dicho Ortega y Gasset—, y si las circunstancias lo aconsejan, también a Londres, para explicar a la opinión pública la realidad de la vida que se desarrolla en España. Nuestra actitud se basa en el documento que publicó el Colegio de Abogados de Madrid, y nos proponemos restablecer la verdad de cuanto ocurre, deshaciendo las patrañas que hacen circular los agentes fascistas.

Ortega y Gasset ha dicho que mañana marchará la Comisión a París, y se reunirá con el presidente del Parlamento de Cataluña, señor Casanoves, que ya se encuentra en la capital de la República francesa.—(Fabra).

Actividad del señor Azaña.

BARCELONA, 23.—El presidente de la República fue temprano a su despacho del Palacio de la Ciudadela para trabajar con su secretario particular.

Este ha dicho que su excelencia ha tenido que suspender la audiencia concedida, pues tenía ocupaciones urgentes.

El señor Azaña salió del Palacio a las doce para dirigirse a la Generalidad, de donde regresó a la una y media. A mediodía llegó a la Casa de los Canónigos, donde fué recibido con los honores correspondientes.

Seguidamente pasó al despacho de la Generalidad y quedó reunido con el presidente de ésta y con los ministros Irujo y Giral. La entrevista ha durado largo rato.

Andrés Nin, a Valencia.

BARCELONA, 23.—Esta mañana ha salido en automóvil para Valencia el consejero de Justicia, Andrés Nin, que permanecerá allí unos días.

Su viaje está relacionado con la actuación del Partido Obrero de Unificación Marxista de la región valenciana.—(Febus).

Ha muerto un camarada belga cuando ayudaba a los heridos.

BARCELONA, 23.—En el sector de Tardienta ha muerto, cuando intentaba salvar unos heridos, el miembro del Partido Comunista Belga doctor Kubackar, elemento de primera línea de la Internacional Comunista.—(Febus).

LECCIONES DEL MOMENTO

Juicios sobre el ataque de la aviación y la táctica defensiva

(Por V. Gutiérrez de Miguel)

Pájaros negros vuelven a volar. Contábamos con ellos. El enemigo persiste en la táctica que ha seguido Tajo arriba de emplear sus aviones contra publicitados indefensos, en los que sólo quedaban mujeres y niños. Sobre aquellas y sobre éstos han venido satisfaciendo su sed de venganza, seguramente por considerarnos que los esclavos del campo se han puesto en pie, de una vez para siempre. La táctica piensa llevarla, por lo visto, hasta la capital de la República, fin último de sus apertencias bélicas, acaso por suponen que en Madrid pueden cosechar el beneficio que buscan.

VISADO POR LA CENSURA

Madrid no perdió el pulso ni concedió al lance más atención que la precisa para extender la legión de conjurados dispuestos a poner ante Madrid la muralla viva que lo haga invulnerable. Ahora y en cuantas ocasiones el trance nos lo depare, reiteraremos la observación: la acción dolorosa de los aviones rebeldes es siempre mínima si se la compara con la que el pueblo ajeno a lances de guerra le supone. Esto no quiere decir que la aviación no causa víctimas. Las causa, pero todo parece indicar que no es éste el daño de que ellos se ufanan, no por nobleza de sentimientos, ciertamente, sino por el sentido alambicado que dan al empleo de la aviación. Lo que pretenden es demoralizar. Frente a este designio, hay que extremar la serenidad en las reacciones. Con esto se frustra este propósito, atribuido con y se aminora el daño material. Por si las incursiones aéreas se repiten, con la autoridad que nos da la observación de lances iguales repetiremos el consejo: en los publicitados pequeños, cuyas casas no tienen la consistencia precisa, lo mejor es abandonarlas, y bien repartidos por lugares abiertos, apretarse contra el terreno, buscando las arugas, si el lugar las da, con las manos sujetas fuertemente sobre la nuca y la boca abierta, para evitar que la explosión, caso de producirse cerca, ocasiona conmociones. De esta suerte, el riesgo se aminora. La razón es sencilla: la bomba, al estallar, tiene un cono de dispersión de bastantes metros de altura, y tirado en el suelo es seguro librarse de la proyección de los cascotes y de la metralla de la bomba, quedando expuestos únicamente al daño, bastante aminorado, que pueda producir la caída de uno de los pedruzcos de bomba, sin más acción contundente que la de su propio peso.

A ser posible, debe elegirse un espacio fuera de la vertical del aparato y al lado contrario de la dirección del viento. Siguiendo esta táctica, no se corre más que el riesgo fatal de que la bomba (que en alguna parte ha de caer) caiga sobre alguno, señalado de esta manera trágica por el dedo del destino.

Permaneciendo en las casas —en las de los pueblos y en las de construcción endeble, se entiende— se corre el peligro de perecer o quedar herido entre los escombros del edificio, lo que se alcanza con el golpe de la bomba.

Por lo que se refiere a Madrid, hay sobrados refugios y las prevenciones son de otro tipo. Ante la modalidad nueva de emplear las ametralladoras, conviene refugiarse en las habitaciones interiores y al fondo de los portales, y si algún transeúnte se encontrara sin refugio, pegarse a la fachada de las casas. Hay también una precaución que debe guardarse: abstenerse de tirar desde la calle y desde las azoteas con fusiles y pistolas. La acción es nula, pues aun en el supuesto de que bajen, que no lo hacen —ayer volaron sobre los 2.000 metros—, hasta ponerse a tiro de fusil y ser alcanzados, los proyectiles de estas armas son ineficaces; pero estos disparos pueden contribuir a que se produzca en la población la demoralización que el enemigo busca.

Contra los bombardeos aéreos, como contra cuantos lances provoca el adversario, Madrid debe estar prevenido. Es evidente que la capital de la República constituye un objetivo posible para un ataque a fondo. Por ello hay que extremar la serenidad. Objetivo de tanta monta ni puede ser atacado así como así, ni debe ser defendido con ligereza.

Madrid tiene ante sí fuerzas suficientes para levantar la muralla que lo haga inexpugnable. Nada debe aminorar su potencia combativa. En la guerra, y en guerra estamos, juegan las armas y los hombres; pero el gran problema de la victoria no lo resuelven las armas; en definitiva

va lo resuelven siempre las cualidades morales de los hombres. Sabemos también que la victoria no puede lograrse sólo a fuerza de impulso ofensivo; hay que procurar anular, con medios iguales, el fuego del enemigo; pero son los hombres, y no las máquinas, quienes ganan las guerras. Todavía sigue siendo un aforismo militar el precepto de que «la Infantería — los hombres — es el arma del combate próximo; en la ofensiva conquista y conserva el terreno; lo ocupa la primera, destruyendo o capturando al enemigo; EN LA DEFENSIVA ES EL BALUARTE ANTE EL QUE SE ESTRELLAN LOS ESFUERZOS DEL ENEMIGO».

Madrileños, ese cometido es el que nos cumple hoy, quizás mañana. «La fuerza de un ejército — decía Napoleón — en la defensa está en relación con su masa; en el ataque, con su velocidad». Mientras no nos sea dada la consigna de avanzar, que no se pueda hacer esperar, seamos todos masa ante Madrid. Ya no se puede perder ni un milímetro más de terreno, ni lo queremos que los efectos de la guerra lleguen más directamente a los seres que nos son más caros. Salvado el trance, que no es de ningún modo irrecparable, la contienda cambiará de cariz rápidamente.

Hemos perdido terreno. Pero más cerca estuvo de Petrogrado el ejército blanco, y fué derrotado. Retroceder de manera inteligente tiene precedentes gloriosos. La retirada sobre el Marne dió a Francia la victoria. Retroceder para hacer el vacío al adversario redujo en Rusia a la impotencia al vencedor de Austertitz.

Y mientras llega la gran hora, codo con codo, el fusil contra el hombre y la mirada en el frente... ¡Y no pasará!

Aunque nos manche a diario el cielo de otoño con sus pájaros negros cargados de malas intenciones. Serenidad y temple al presente, decisión en un futuro próximo, ¡ay de ellos!

EPISODIOS DE LA REBELDÍA EN MARRUECOS

Los rebeldes visten de regulares a los reclutas para enviarlos a España

Por no querer alistarse pasan por las armas a un capitán y a un suboficial

TANGER, 24 (1 m.).—Se ha confirmado la noticia que venía circulando de que los facciosos, después de enseñar la instrucción a los reclutas de Ceuta y Tetuán, los envían a la Península vestidos de regulares. También se sabe que el mando pidió entre los cazadores de la zona voluntarios para alistarse en Regulares. Como sólo se presentaran tres soldados, se hizo entre todos un sorteo. El capitán Alonso y el suboficial Carrillo se negaron a pasar a dicho Cuerpo. Inmediatamente se ordenó fueran sumariados, y seguidamente se les fusiló en Tetuán. Ambos murieron con gran entereza. Carrillo, antes de la descarga, arregó al pelotón y dió varios vivas a la República, que fueron contestados por la mayoría de los soldados. Cincuenta de éstos fueron encarcelados.—(Febus).

Los presos en los campos de concentración han sido fusilados.

TANGER, 24 (1 m.).—Se ha confirmado el fusilamiento por los facciosos de la mayoría de los presos que se hallaban en los campos de concentración, que se encuentran vacíos. Los pocos que aún quedaban han sido llevados a Ceuta.—(Febus).

Los rebeldes mataron a un aviador francés para robarle la avioneta en que viajaba.

TANGER, 24 (1 m.).—El 1 de septiembre aterrizó en Tetuán una avioneta rápida de turismo, pilotada por un aviador francés.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

En Asturias prosigue el repliegue de los facciosos ante el empuje heroico de los mineros y vascos. Huesca se encuentra estrechamente cercada.—El enemigo intenta bombardear los alrededores de Madrid

Completa tranquilidad en los sectores oriental y centro de este frente. En Asturias, el enemigo se repliega lentamente, con centenares de bajas, ante el brío de los heroicos mineros asturianos. La aviación republicana colabora con gran acierto en la acción de las tropas de tierra. Una compañía del Tercio que intentaba un asalto sobre nuestras posiciones del noroeste de Oviedo, ha sido totalmente aniquilada por nuestra sección de ametralladoras.

FRENTE DEL NORTE Y NOROESTE

El enemigo reincide en su ataque contra las líneas de Baldes y Mirabueno, siendo rechazado nuevamente con bastantes pérdidas. Las tropas republicanas bombardean a 500 metros la ciudad de Huesca, que está completamente cercada. De Zaragoza se han presentado en nuestras líneas tres soldados fugitivos y 16 paisanos.

FRENTE DE ARAGON

Madrid tiene ante sí fuerzas suficientes para levantar la muralla que lo haga inexpugnable. Nada debe aminorar su potencia combativa. En la guerra, y en guerra estamos, juegan las armas y los hombres; pero el gran problema de la victoria no lo resuelven las armas; en definitiva

FRENTE DEL SUR

La línea de contacto con el enemigo, en el sector de Málaga, no ha sufrido modificación, y en el curso del día las fuerzas leales han disuelto varios contingentes facciosos en las zonas de Alejate, el Pantano y Torreal. Por el sector de Córdoba, la aviación facciosa bombardeó Villafraanca y Bujalance.

FRENTE DEL CENTRO

En los sectores de la Sierra, tranquilidad, sólo alterada por ligero tiroteo en las avanzadillas. Nuestra artillería ha sostenido fuerte duelo con las baterías facciosas en el sector occidental de este frente. Una importante concentración enemiga atacó, con fuego de fusil y ametralladora, a las columnas leales de la zona de Huesca, siendo rechazada, sin que se hayan alterado las posiciones. Una escuadrilla de aparatos enemigos ha intentado, en dos ocasiones, el bombardeo de los alrededores de Madrid, siendo rápidamente rechazados por las baterías antiaéreas que defienden la ciudad.

En los demás frentes, sin novedad.

ILA PATRIA OS LLAMAI EN EL MONUMENTAL CINEMA, AL SERVICIO DE LA COMISION DE PROPAGANDA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA SE PROYECTARA EL PROXIMO DOMINGO LA PELICULA LA SOVIETICA